
 
Ministero dell'Istruzione e del Merito  

ISTITUTO COMPRENSIVO TAVERNOLA BERGAMASCA  

Scuola dell’infanzia, primaria e secondaria di primo grado  

Via Rino, 4 - 24060 TAVERNOLA B.SCA (BG) - Tel. 035 932741 -  

E-mail: bgic80500x@istruzione.it – Posta certificata: bgic80500x@pec.istruzione.it  

Codice mecc. BGIC80500X - C.F. 81004940169 – CODICE UNIVOCO: UFA55C  

                                                                    SITO WEB: www.ictavernolabergamasca. edu .it  

        Verbale n°3 del Consiglio di Istituto  

 Seduta del 14 marzo 2023 

Il giorno 14 marzo 2023, alle ore 18.30 presso la scuola primaria di Tavernola 

Bergamasca si è riunito il Consiglio d'Istituto convocato con comunicazione  Prot. N. 

997 del 10/03/2023  

All’appello risultano presenti:  

 
REMATO MARIA ANGELA  

Dirigente 

BONASSI VALENTINA  Presidente 

FORESTI BATTISTA Componente ATA 

BANCHI KATIA  Componente Genitori 

BERTOLETTI GLORIA  Componente Docenti 

COLFERAI MARIANNA  Componente Docenti 

FEDRIGHINI MARIO  Componente Docenti 

FENAROLI VANNY  Componente Genitori 

IMBERTI ROBERTA  
 

Componente Docenti 

PAISSONI MARIANNA  
 

Componente Genitori 

PELUCCHI MARTA  
 

Componente Genitori 

SEMENOVA NADEJDA  
 

Componente Genitori 

STEVANIN LAURA  
 

Componente Docenti 

VESCOVI PAOLA  
 

Componente Docenti 

UBERTI DANILA  
 

Componente Genitori 

 

 

Risultano assenti SCIOLA ELISA, GUALENI GIULIA, MANDELLI ANNA GIORGIA  

 

Alla seduta partecipa anche la sig.ra Sorosina Noemi in qualità di DSGA 

 

Si procede con la lettura e discussione dei punti all’o.d.g. 
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1. Approvazione verbale seduta precedente (precedentemente inoltrato); 

 

Ad inizio seduta, il signor Fenaroli fa presente che nel verbale della seduta precedente non è 

stato inserito il suo intervento riguardo la richiesta di sapere se il bambino della scuola 

primaria, a cui i genitori hanno voluto togliere l’insegnante di sostegno, è stato tutelato.  

La Dirigente risponde quanto già detto nella seduta scorsa e cioè che questo argomento non 

rientra nelle funzioni e nelle competenze del Consiglio di Istituto, che la sede per 

discutere di un tema del genere è la riunione del Team Docenti e/o i colloqui con le 

famiglie, pertanto se i genitori vogliono avanzare ulteriori richieste oltre a quelle già 

soddisfatte, devono rivolgersi ai docenti della classe o a sé medesima in separata sede, . 

La signora Uberti, componente del C.I. e rappresentante dei genitori della classe 

quarta della scuola primaria di Tavernola Bergamasca, fa notare che non è stata inserita 

a verbale la segnalazione, all’attenzione del Consiglio, del guasto del PC della classe quarta. 

Viene rilevato un errore negli assenti del verbale precedente: gli assenti nella seduta 

del14/3/2023 sono Sciola Elisa, Mandelli Anna Giorgia e Colferai Marianna 

 

Viene approvato all’unanimità il verbale della seconda seduta 

 

Votanti 15. Voti favorevoli 15. Contrari 0. Astenuti 0 

 

delibera n. 11/3 del 14/03/2023  

2. Approvazione Patto di Comunità (precedentemente inoltrato); 

 

Prende la parola la Dirigente Scolastica per illustrare brevemente il 

Patto di Comunità (precedentemente inviato con la convocazione del 

Consiglio) quale accordo fra Istituzioni del territorio (Scuole di vari 

ordini, Comuni, Biblioteche, Comunità Montana, etc.) che mira al 

raggiungimento di obiettivi educativi condivisi dalla “comunità 

educante”, appunto. 

In questo contesto a Tavernola è in svolgimento il progetto Digieducati 

(sullo sviluppo dell’educazione digitale), ed è stato realizzato un  

progetto dedicato ai rappresentanti dei genitori. A Predore l’estate 

scorsa (2022) è stato finanziato ed attuato il progetto “S.a.r.e.i. in 

vacanza”, come prosecuzione e integrazione di un progetto di 

inclusione, già in atto da anni in collaborazione con l’Istituto “Angelo 

Custode”, nelle scuole primarie e secondarie di Predore e Tavernola. 
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Alla richiesta di informazioni in merito, da parte del prof. Fedrighini, la 

dirigente, infine, spiega che il Punto di comunità previsto sul territorio 

di Tavernola è stato istituito lo scorso anno in biblioteca e si è 

occupato di offrire corsi di Open office soprattutto ai bambini della 

scuola primaria. 

Per quest’anno sono in previsione corsi legati al tema dell’astronomia. 

Gli esperti sono incaricati dalla Comunità Montana del Basso Sebino 

sulla base di requisiti predeterminati. 

Il Patto di Comunità viene approvato all'unanimità. 

Votanti 15.  Voti favorevoli 15. Contrari 0. Astenuti 0 

delibera n. 12/3 del 14/03/2023  

3.  Approvazione Progetto Piano Scuola 4.0 - Azione 1 - Next 

generation class  

La dirigente illustra sinteticamente (mostrando a video alcuni documenti 

inseriti nella piattaforma ministeriale) l’elenco di strumenti e arredi che la 

scuola ha richiesto nell’ambito del progetto scuola 4.0. Si prevede infatti di 

realizzare 5 ambienti didattici innovativi per le scuole primarie e 9 ambienti 

per le scuole secondarie dell’I.C. in cui collocare arredi “speciali” per la 

didattica (per es. tavoli cooperativi, sedute morbide) nonché strumenti 

informatici che hanno lo scopo di favorire l’innovazione della didattica in 

chiave attuale. Come specificato durante la riunione precedente, per 

mancanza di spazi nell’istituto non si ha la possibilità di utilizzare questi fondi 

esclusivamente per la realizzazione di aule tematiche.  

Il piano Scuola 4.0 viene approvato all’unanimità 

Votanti 15. Voti favorevoli 15. Contrari 0. Astenuti 0 

delibera n. 13/3 del 14/03/2023 
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4.  Approvazione conto consuntivo (gli allegati sono distribuiti in formato  

 
            cartaceo seduta stante); 
 
 
A seguito dell’analisi delle rendicontazioni e dei preventivi per gli anni 2022 e 2023, presi in   
 
considerazione nella riunione del 13/02/23, la DSGA illustra, documenti alla mano di ciascun  
 
componente il Consiglio, il conto consuntivo dell’anno 2022 chiarendo i dubbi ed i particolari  
 
tecnici relativi alle voci indicate nei vari modelli. 
 
 
Il conto consuntivo viene approvato all’unanimità. 

Votanti 15. Voti favorevoli 15. Contrari 0. Astenuti 0 

delibera n. 14/3 del 14/03/2023  

 
   5.  Approvazione ulteriori visite di istruzione scuola primaria Solto Collina: 
 
- BERGAMO: orto botanico (classe prima e seconde A- B); 
- CIVIDATE CAMUNO e SCHILPARIO tipografia giornale Araberara (classi quinte A-B); 
- BRESCIA: (classe quarta); 
- CAPO DI PONTE: (classe terza); 

Le ulteriori visite di istruzione proposte dagli insegnanti del plesso di Solto 

Collina vengono approvate all’unanimità 

Votanti:15 Voti favorevoli 15. Contrari 0. Astenuti 0 

delibera n. 15/3 del 14/03/2023  

6. Varie ed eventuali. 

 

La sig.ra Paissoni riferisce come alcuni genitori si lamentino del fatto 

che i loro figli tornano a casa, al termine dei pomeriggi scolastici, 

senza aver svolto i compiti loro assegnati. La Dirigente spiega che per 

i  
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pomeriggi sono stati appositamente incaricati insegnanti di ruolo ed 

 

 

 

esperti, sia di matematica sia di italiano, proprio per coprire il più 

possibile le esigenze dei ragazzi e consentirgli di lavorare bene. La 

prof.ssa Stevanin, rappresentante dei docenti in consiglio e diretta 

interessata nell’organizzazione dei pomeriggi alla Scuola Secondaria 

di Tavernola, spiega come si lavora nel corso degli stessi, chiarendo 

che i docenti di una classe intervengono in aiuto anche di alunni di 

altre classi che ne facciano richiesta e nota come la sua esperienza 

personale sia quella di un clima di lavoro positivo. La collega dice 

inoltre che i ragazzi possono costituire anche gruppi di auto- aiuto che 

talvolta agiscono (fra coetanei) in modo ancor più efficace. Si propone 

però di introdurre una pausa, a metà pomeriggio, con giochi di società 

o simili per consentire ai ragazzi di staccare per un quarto d’ora e 

rigenerare l’attenzione.  

La presidente sig.ra Bonassi ripropone l’intenzione di fare un 

“sondaggio ufficiale” fra i genitori per modificare l’orario, introducendo 

la settimana corta con due rientri pomeridiani. La Dirigente risponde 

che il sondaggio preliminare, svolto informalmente in modo spontaneo 

dai genitori, non ha raggiunto quell’ampia maggioranza che era stata 

espressamente richiesta per modificare l’orario scolastico.     

Sottolinea nuovamente, inoltre, la difficoltà di avere dall’Ufficio 

Scolastico Provinciale collaboratori scolastici sufficienti a coprire tale 

orario, in quanto il numero di collaboratori dipende dagli alunni 

complessivamente iscritti all’Istituto Comprensivo.  Conclude notando 

come una parte del personale ATA già in servizio, per ragioni 

personali e debitamente documentate, non possa svolgere 

determinate mansioni.  

Esauriti i punti all’o.d.g. e null’altro essendo da deliberare, la seduta si 

chiude alle ore 20:35  

 

La Presidente del Consiglio d’Istituto                      Il Segretario Verbalizzatore 

 

Sig.ra Valentina Bonassi                                          Prof. Mario Fedrighini 
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